

Ce mouvement encore confus, remet fondamentalement en cause le découpage instaure par l'impérialisme pour mieux régner sur cette partie du monde. Il se fixe pour tâche de chasser les impérialismes anglais et américains.

Cependant, s'il possède dès maintenant son avant-garde ouvrière, notamment en Syrie, ce sont des directions petites bourgeoises radicalisées comme Nasser qui mènent le mouvement.

L'analyse du journal marxiste irakien "Le Drapeau des Travailleurs", nous donne à la fois une étude de la nature réelle de ces régimes, en même temps qu'elle définit quelle tactique l'avant garde doit adopter à leur égard.

Dans le conflit israélo-arabe, l'existence de ces directions sème une certaine confusion: elles mettent en effet en avant des objectifs anti-impérialistes en montrant la nature du sionisme et en fixant pour objectif, autant la lutte contre l'impérialisme anglo-américain que la lutte contre Israël.

Cependant leur nature sociale leur interdit de définir des perspectives en termes de classes et d'offrir une issue à la nation hébraïque qui s'est formée sur le territoire palestinien.

La lutte contre Israël peut sembler par ailleurs un exutoire aux difficultés intérieures qu'elles connaissent. Elle leur permet à la fois d'apparaître comme une direction "gauche" et "anti-impérialiste" sans pour autant poser le problème d'une transformation du monde arabe dans un sens révolutionnaire et socialiste.

Ceci explique partiellement le caractère chauvin d'une partie de la propagande arabe et les accords sans principe signés par Nasser avec la monarchie jordanienne et le royaume du Maroc.

De telles alliances ne peuvent servir la cause de l'Unité Arabe qui ne pourra être réalisée que par le mouvement socialiste, renversant à la fois l'Etat sioniste et les régimes féodaux et réactionnaires directement dépendants eux aussi de l'impérialisme.

Mais il serait erroné de confondre la Révolution arabe, avec telle ou telle de ses directions petites bourgeoises actuelles. Ces directions ne font qu'exprimer le degré insuffisant de prise de conscience